



C'est avec tristesse que j'apprends le décès de Tatiana Taimanova, fondatrice, en 1996, du Centre Charles Péguy de l'Université de Saint-Pétersbourg, où elle était professeur. Femme courageuse, Tatiana a lutté contre la maladie, comme elle s'est battue durant des décennies pour faire connaître l'œuvre de Charles Péguy en Russie, multipliant les colloques, où elle nous accueillait avec beaucoup d'attentions, et écrivant nombre d'articles, en particulier sur la philosophie politique de Péguy, dont beaucoup sont parus dans *Le Porche*, revue jetant des ponts entre les études littéraires françaises et russes – notamment –, créée par Yves Avril. Tatiana aimait Péguy, « *écrivain de la dissidence* ». Elle adorait Orléans, les fêtes johanniques et le « Mystère de la charité de Jeanne d'Arc ». Elle a d'ailleurs rebaptisé son centre d'études et de recherches en « Centre Jeanne d'Arc-Charles Péguy ». Encore récemment, elle prenait de nouvelles initiatives pour développer les liens entre spécialistes des littératures russes et françaises de la première partie du XXe siècle. Elle a, très justement, reçu en 2016, pour honorer son action inlassable, la croix de chevalier des Arts et Lettres. Un grand merci, Tatiana !

Jean-Pierre Sueur